
 
N I E D E R S C H R I F T 

 
Über die 6. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales 

vom 19.04.2012 
 
 
Beginn: 19.30 Uhr     Ende:     21.10 Uhr 
 
 

 
Tagesordnung: 
 

1.) Mitteilungen des Bürgermeisters 
2.) Situation nach der Wiedereröffnung der offenen Abende 
3.) Bürgerbus – Beratung und Bedarfsermittlung sowie weitere 

Vorgehensweise 
4.) Verschiedenes 

 
 

Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende  
 
Die Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales,  
Frau Gisela Holighaus, eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr im Jugendzentrum 
„Just...“. 
 
Sie begrüßte die Mitglieder des Ausschusses, den Gemeindevorstand sowie die 
anwesenden Gäste des Jugendzentrum „Just...“.  Die Ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Einwände gegen die Einladung bzw. die 
Tagesordnung wurden nicht vorgebracht. 
Zum Protokoll der letzten Niederschrift des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit 
und Soziales wurden keine Einwände erhoben. Das Protokoll ist damit anerkannt. 
 
1.) Mitteilungen des Bürgermeisters  
 
Die Haushaltsgenehmigung ist am 02. März eingetroffen. Der Haushalt wurde von 
der Kommunalaufsicht in allen Teilen genehmigt. 
Kassenkredite mit 7 Mio. EUR 
Investitionskredite mit 595.000,00 EUR 
Es ist vorgesehen, interne Sperrvermerke im Haushaltsplan anzubringen. Der 
Gemeindevorstand wird in seiner nächsten Sitzung am Montag mögliche 
Haushaltsausgabesperren für die jeweiligen Kostenstellen im Ergebnishaushalt 
besprechen. 

 
2.) Situation nach der Wiedereröffnung der offenen Abende 
 
Burkhard Meth, Vorsitzender des Vereines „offene Jugendarbeit Dietzhölztal e.V.“ 
berichtete dem Fachausschuss über die momentane Situation des Jugendzentrum 
„Just...“. 
Nachdem der Jugendtreff „Just...“ im vergangenen Sommer wegen randalierenden 
Jugendlichen vorübergehend geschlossen werden musste, konnten die 



Räumlichkeiten am 02.02.2012 wieder geöffnet werden. Die Zwischenzeit wurde für 
Renovierungsarbeiten genutzt. Den Jugendlichen stehen neben PC`s, Kicker und 
Billardtisch auch eine PS3 und eine Tischtennisplatte zur Verfügung. Die 
Anschaffungen wurden durch Spenden finanziert. 
Der Fachausschuss konnte sich vor Ort ein Bild von den Räumlichkeiten machen. 
Neuer Vorsitzender des Vereines ist Burkhard Meth, als Stellvertreter fungiert 
Wolfgang Reuschel, Kassiererin ist Frau Almut Kolem. 
Die offenen Abende finden Donnerstags und Freitags von 18.00 Uhr bis 22.00 Uhr 
statt und werden von mindestens drei Mitarbeitern begleitet.  
Die Hausaufgabenhilfe wird Dienstags, Mittwochs und Donnerstags von 13.00 Uhr 
bis 16.00 Uhr angeboten. Derzeit nutzen rund 15 Kinder und Jugendliche dieses 
Angebot regelmäßig. 
Der Vereinsvorstand überlegt, die Räumlichkeiten gegen einen Spendenbetrag an 
bekannte Jugendliche für zum Beispiel Geburtstagsfeiern zur Verfügung zu stellen. 
 
 
3.) Bürgerbus- Beratung und Bedarfsermittlung sowie weitere Vorgehensweise 
 
Dem Fachausschuss lag ein von Herrn Dieter Mohn entwickelter Fragebogen zur 
Bedarfsermittlung Bürgerbus in Dietzhölztal vor. Da der Fragebogen sehr 
umfangreich ist, wurde dieser vom Ausschuss überarbeitet. Die Ausschussmitglieder 
sprachen sich gemeinsam für eine kürzere, vereinfachte Fassung aus und 
erarbeiteten einen für Dietzhölztal angepassten Fragekatalog.  Ein Entwurf des 
Fragebogens liegt dem Protokoll als Anlage bei.  
Der fertige Fragebogen soll dann als doppelseitige DIN A 4 Einlage im Dietzhölztaler 
Nachrichtenblatt veröffentlicht werden.  
Die Bürger können dann den ausgefüllten Fragebogen bis spätestens Donnerstag, 
31. Mai 2012 im Rathaus bei Frau Achenbach wieder abgeben. 
Über die weitere Vorgehensweise des Projektes „Bürgerbus Dietzhölztal“ wird dann 
die Auswertung der Fragebögen entscheiden. 
 
2.) Verschiedenes 
 
Auf  Nachfrage von Ausschussmitglied Uwe Schüler erläuterte Bürgermeister 
Aurand, dass die Entwicklung in der Demenzstation im Altenheim Kronberg nicht 
rückläufig sei. Aktuell werden sieben Gäste von drei bis Fünf Mitarbeitern betreut. 
 
Frau Zieger vom Netzwerk Jugend hat den Fachausschuss eingeladen. Eine 
zusätzliche Sitzung Ende August soll dann in der Holderbergschule, in den 
Räumlichkeiten des Netzwerk Jugend abgehalten werden. Der genaue Termin wird 
vom Rathaus mit Frau Zieger vereinbart und den Ausschussmitgliedern mitgeteilt. 
 
 
 
 
___________________________           _______________________________ 
Vorsitzende       Schriftführerin 
 
 
 


